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Дети мигрантов получают бесплатное 
образование, а семьи в целом – квалифи-
цированную медицинскую помощь. Сами 
мигранты пользуются всеми правами рос-
сиян – например, правом приобретать ог-
нестрельное оружие, пусть даже в России 
всё чаще имеют место быть нарушения и 
преступления с участием иностранных 
граждан. А вот вставать на воинский учёт 
эти крепкие здоровые ребята отчего-то не 
торопятся. 

Но вскоре ситуация изменится: 31 июля 
Госдума рассмотрела законопроект о по-
становке мигрантов на воинский учёт во 
время получения ими российского граж-
данства. Его авторами были депутаты всех 
фракций. Теперь это станет обязательным 
условием для получения паспорта, со-
общил спикер Госдумы Вячеслав Володин. 

«Предлагается законодательно ввести обя-
зательное условие получения российского 
гражданства для иностранцев: одновре-
менно с выдачей паспорта гражданина РФ 
они обязаны будут встать на воинский 
учёт», – заявил он в своём Телеграм-ка-
нале.  

Володин отметил, что вместе с колле-
гами изучил предложение Следственного 
комитета, которое касается улучшения миг-
рационного законодательства. На данный 
момент часть предложений уже реализо-
вана. Среди подобных: режим по высылке 
мигрантов, у которых нет законного права 
оставаться в России, и регистрация ино-
странных граждан. Спикер Госдумы отме-
тил, что ранее те, кто хочет приобрести 
гражданство России, должны были владеть 
русским языком и знать историю и основы 

законодательства страны. 
«Друзья, прочёл немало критических за-

мечаний по внесенному сегодня в Госдуму 
законопроекту по синхронизации поста-
новки на воинский учёт иностранцев с 
приемом российского  гражданства, – рас-
сказал один из его авторов, депутат от 
КПРФ Михаил Матвеев. – Я и сам пони-
маю, что нас загнали в ловушку, раздав 
сотни тысяч паспортов иноагентам, имею-
щим свои государства в средней Азии и За-
кавказья. Только этнические таджики по-

лучили уже более 500 тыс. паспортов, а 
всего титульные иностранцы – около 2 
млн. Понимаю тех, кто опасается давать 
этому контингенту оружие. Но что дальше?» 

«Те, кто пишут, что законопроект плохой 
– предлагаете их освободить от армии и 
мобилизации? Чтоб совсем по кайфу жить, 
пока русский Ваня лямку тянет?» – задался 
вопросом Матвеев. 

Напомним, что ещё год назад Михаил 
Матвеев внёс в нижнюю палату законо-
проект о лишении приобретённого граж-
данства РФ за уклонение от постановки на 
воинский учет, воинской обязанности или 
мобилизации. Увы, этот законопроект при-
нят не был, и мигрантов, уже получивших 
российские паспорта, служить никто не 
обяжет.  

Но тем не менее тот факт, что наряду с 
правами новым российским гражданам 
наконец начали вменяться и обязанности, 
несколько обнадёживает. «Неоднократно 
говорил о необходимости не только уве-
личения срока службы, но и введения ещё 
более жёсткой нормы – обязательной 
службы еще до вручения паспорта. Но и это 
уже шаг в нужном направлении, не все же 
долг Родине отдавать только нашим пар-
ням, – отметил первый зампред Комитета 
ГД по обороне Алексей Журавлёв. Трудно с 
ним не согласиться! 

Александра Смирнова

Дружба дружбой, а служба службой
Космические корабли, то есть, простите, чартерные поезда 

с мигрантами вовсю бороздят просторы нашей необъятной 
Родины. Россия гостям рада – для них находится не только ра-
бота, но и немаленькие пособия: так, за месяц семья мигран-
тов может получить до 125 тысяч рублей на одних только соц-
выплатах, в то время как многодетная семья коренных рос-
сиян обычно имеет доход вдвое меньший, а пособий может и 
вовсе не иметь из-за бюрократических проволочек. 

Разговор о сотрудничестве 
 Состоялся телефонный разговор Президента Беларуси 

Александра Лукашенко с председателем Центрального ко-
митета Коммунистической партии Российской Федерации 
Геннадием Зюгановым. Об этом сообщает sb.by со ссылкой 
на пресс-службу белорусского лидера. 

Геннадий Зюганов поблагодарил Александра Лукашенко за по-
здравление с 80-летием, которое лидер КПРФ отметил в июне те-
кущего года. 

 Во время телефонного разговора речь шла о сотрудничестве по 
линии компартий Беларуси и России. 

 Обсудили также вопрос проведения второго международного антифа-
шистского форума, который планируется в Минске осенью текущего года 
(первый такой форум также прошёл в Беларуси год назад). Геннадий Зю-
ганов пригласил Александра Лукашенко на форум, в котором, как плани-
руется, примет участие более сотни гостей со всего мира.

Горожане выразили протест против планов мос-
ковских властей построить автодорожный мост че-
рез парк Москворецкий, что, по их вполне обосно-
ванному мнению, ухудшит экологическую обста-
новку и усложнит жизнь местных жителей. 

Основные опасения людей касаются экологии. Они 
переживают, что строительство и последующая экс-
плуатация дороги приведут к уничтожению деревьев 
и других растений, нарушат естественные условия оби-
тания животных и птиц. Кроме того, повышение 

уровня шума и загрязнение воздуха, неизбежные при 
таком объекте по соседству, грозят ухудшением жизни 
в районе и опасностями для здоровья населения.  

Жители также негодуют по поводу того, как был 
проведён процесс утверждения проекта. Снова с 
гражданами никто не посоветовался, публичные 
слушания отменены, а общественные обсуждения 
мало чем отличаются от полной фикции. Вот и выхо-
дит, что власти мнение москвичей не учитывают и 
действуют в обход их интересов. 

Люди не намерены бездействовать! Прежде 
всего, они настаивают на проведении независимой 
общественной экологической экспертизы, чтобы по-
лучить объективную оценку возможных последствий 
строительства моста.  

Наши товарищи Андрей Гребенник и Александр 
Ищенко, а также муниципальный депутат Роман Три-

фонов поддержали жителей, напом-
нив о предыдущих попытках власти 
использовать «многострадальный» 
берег Большого Строгинского за-
тона в коммерческих целях. Более 
10 лет назад те проекты удавалось 
остановить благодаря активности 
населения. И теперь обеспокоенные 
судьбой парка москвичи полны ре-
шимости вновь сделать всё, чтобы 
сохранить свой район и сделать его 
таким, каким они хотят его видеть: 
зелёным, спокойным и безопасным 
для жизни.

Сегодня, в период выборов де-
путатов Московской городской 
Думы, в очередной раз мы сталки-
ваемся с грубым давлением и пре-
следованием партии и наших кан-
дидатов. Надо отметить, что ком-
партия никогда не работала в спо-
койных условиях, нам всегда прихо-
дится преодолевать трудности объ-
ективные и искусственные, созда-
ваемые нам нашими оппонентами. 

Удивляет другое. В период оче-
редных недружественных действий 

со стороны Запада внутри страны 
некоторые недобросовестные чи-
новники и должностные лица искус-
ственно вносят в общество фак-
торы политической нестабильности. 

Нет ничего проще проведения 
честных выборов и социальной 
повестки дня, чтобы сократить ко-
личество оппозиционных голосов. 
А для этого необходимо действи-
тельно повернуться к людям, к их 
проблемам и чаяниям. Но власть 
своими руками множит оппози-
ционные голоса, а потом изобре-
тает якобы законные методы для 
борьбы против широкой обще-
ственности, недовольной положе-
нием дел в стране и в местах 
своего проживания. 

К примеру, Москва – по наду-
манным предлогам сняты с выбо-
ров Игорь Суханов, Дмитрий Са-

раев, действующий депутат МГД 
Павел Тарасов. Юридическая 
служба МГК КПРФ работает для 
защиты интересов наших канди-
датов. Готовятся обращения в су-
дебные органы и другие инстан-
ции. Но, как мы представляем, 
кроме норм права существуют по-
литические решения. 

Такое давление на кандидатов 
от КПРФ происходит от неуверен-
ности в исходе выборов и жела-
нии использовать администра-
тивный ресурс для достижения 
своих целей. А цели прежние – 
удержание власти и закрепление 
существующего положения, кото-
рое закладывалось во времена 
Ельцина и его команды разруши-
телей. Компартия со своей сози-
дательной программой не вписы-
вается в логику олигархов и пара-

зитического бизнеса. Поэтому, 
находясь под влиянием олигар-
хов, власть не готова к честным 
выборам, к равному доступу всех 
парламентских партий к телеви-
дению, к честному соперничеству 
кандидатов и их программ. 

Московское городское отделе-
ние КПРФ отреагировало на сня-
тие наших кандидатов, несколько 
дней назад мы приняли Постанов-
ление Бюро МГК КПРФ и Заявле-
ние 45 кандидатов в депутаты 
Московской городской Думы в за-
щиту Павла Тарасова. 

В нашем арсенале защитных 
действий есть и организационные 
меры, которые сейчас прорабаты-
ваются. В рамках встреч с изби-
рателями будут обсуждаться про-
блемы городского хозяйства, 
ЖКХ, экологии, и, конечно, будем 

говорить о защитных действиях в 
интересах наших кандидатов для 
восстановления законности и 
справедливости.

Николай Зубрилин: «Власть не готова  
к честным выборам»Первый секретарь 

МГК КПРФ, руководи-
тель фракции комму-
нистов в Московской 
городской думе, канди-
дат в депутаты столич-
ного парламента но-
вого созыва Николай 
Зубрилин о давлении 
на КПРФ в ходе изби-
рательной кампании.

Нет дороге через Москворецкий парк!
В районе Строгино по приглашению 

жителей и главы соседнего муниципаль-
ного округа Щукино Андрея Гребенника 
депутат Госдумы от КПРФ Денис Парфё-
нов провёл встречу с жителями по про-
блемам градостроительной политики.
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Всевластие 
газовых 

монополистов 
 В связи с резким ростом стои-

мости техобслуживания газового 
оборудования в частных и много-
квартирных домах (в отдельных 
регионах до 330%) Государствен-
ная Дума срочно принялась по-
правлять законодательство. 

В апреле парламент официально 
обращался по этому вопросу в адрес 
министра строительства и ЖКХ Рос-
сии. Но аппетиты газовых монополи-
стов в регионах это не уняло. В итоге 
свежий законопроект, принятый Ду-
мой в первом чтении, дает право про-
водить техобслуживание газового 
оборудования населения не только 
монопольными организациями, но и 
любым ГРО (газораспределительные 
организации), имеющими соответ-
ствующую лицензию. 

 Идея неплохая, но вспомним, кто 
породил эту проблему всевластия га-
зовых монополистов, больно ударив-
шую по карманам граждан? 

 Представители КПРФ (например, 
депутат Алексей Куринный) предло-
жили «Единой России» всё-таки 
вспомнить, кто те нехорошие люди, 
инопланетяне, наверное, которые 
пришли, ввели монополию, из-за чего 
резко возросли цены и тарифы на об-
служивание газового оборудования, 
что, соответственно, ударило по кар-
манам наших граждан, на качество, 
кстати, никак не повлияло. Это – дум-
ское большинство «ЕР».  

Год назад депутаты КПРФ доказы-
вали коллегам-единороссам: если вы 
вводите монополию, надо было вво-
дить и государственное регулирова-
ние сразу же на цену техобслужива-
ния, а не передавать право самому 
«Газпрому» и другим компаниям-мо-
нополистам в регионах рассчитывать 
самим себе тарифы. 

 КПРФ сегодня предложила «Единой 
России» заявить: мы исправляем свою 
же собственную ошибку ценой огром-
ного мучения, ценой переплат миллио-
нов наших граждан, которые страдали 
по всей Российской Федерации и про-
должают страдать из-за закона, при-
нятого думским большинство год на-
зад в угоду газовым монополистам. 

 К сожалению, покаяния предста-
вителей «ЕР» не произошло. Выступив-
ший представитель «ЕР» депутат Сер-
гей Пахомов был... деликатным: «Кол-
леги из исполнительной власти, а кон-
кретно из Минстроя, не совсем каче-
ственно, мягко говоря, отработали с 
подзаконными актами, что дало 
право и возможности нескольким ре-
гионам... подойти к этому весьма 
вольно, к ценообразованию...» 

В общем, хотелось бы верить, что 
после того, как Дума окончательно 
примет исправляющий ситуацию на 
газовом рынке законопроект, тарифы 
за обслуживание внутридомового га-
зооборудования, внутриквартирного 
оборудования в результате принятия 
этого законопроекта будут снижены. 

 
Депутат Государственной Думы 

Сергей Обухов

«Все последние заседания 
Государственной Думы, и, сес-
сию в целом, мы посвятили во-
просам войны и мира, – рас-
сказал во вступительном 
слове руководитель фракции 
КПРФ в Государственной Думе 
Геннадий Зюганов, – ибо Рус-
скому миру сегодня вновь объ-
явлена война англосаксами. И 
эта война на его полное уни-
чтожение. Поэтому наша фрак-
ция и партия, весь Народно-
патриотический союз, сосредо-
точили своё внимание на 
укреплении российской госу-
дарственности, улучшении ра-
боты всех секторов экономики 
и социальной сферы, а также 
образования, науки, и всех ор-
ганизаций, которые входят в 
наш союз». 

«Те Комитеты в Госдуме, ко-
торые возглавляют коммуни-
сты, показали пример, как 
можно реализовать три глав-
ных установки президента. Это 
максимальная сплочённость 
общества, полная мобилиза-
ция всех ресурсов на победу и 
максимальное освоение но-
вейших технологий». 

Председатель Комитета по 
аграрным вопросам Владимир 
Кашин рассказал, что в обла-
сти сельского хозяйства в по-
следнее время было принято 
пять государственных про-
грамм.  

«Успехи аграриев вы сами 
видите, – сказал он. – Мы в 
этом году снова получим зер-
нобобовых вместе с кукурузой 
на уровне 140 миллионов 
тонн. Ещё 15 лет назад этот по-
казатель равнялся 48–60 мил-
лионам тонн. 

В седьмой Думе мы приняли 
89 необходимых для подъёма 
сельского хозяйства законов. 
За три неполных года 8-й Думы 
мы приняли больше 65 таких 
законопроектов. Мы восстано-
вили систему контроля над 

плодородием почвы. У КПРФ 
есть достойная программа. На 
90% мы, КПРФ, являемся авто-
рами тех законов, которые 
принимаются в нашем Коми-
тете по аграрным вопросам», – 
заключил Кашин. 

Руководитель Комитета по 
развитию Дальнего Востока и 
Арктики Николай Харитонов 
рассказал, что в эту весеннюю 
сессию комитетом была прове-
дена колоссальная работа: 
После 1990 года в 11 дальне-
восточных регионах убыло на-
селения почти на три миллиона 
человек, однако сейчас отме-
чается значительный прирост 
количества студентов на Даль-
нем Востоке. «Это нас радует. И 
мы всегда проводили такую 
политику, чтобы молодёжь 
оставалась жить в Арктике и 
на Дальнем Востоке. Дальне-
восточной ипотекой (действует 
с 2019 года) уже воспользова-
лись 240 тысяч человек», – 
подчеркнул Харитонов. 

Председатель Комитета по 
защите семьи, вопросам от-
цовства, материнства и дет-
ства Нина Останина напом-
нила, что указом президента 
2024 год был объявлен Годом 
семьи. «С нескрываемым удов-
летворением говорим, что это 
звучание Год семьи приобрёл 
благодаря нашей фракции в 
Госдуме и работе депутатов ре-
гиональных парламентов, – от-
метила она. Останина уверена: 
начинать надо с многодетной 
семьи. «Кстати, об указе прези-
дента о многодетной семье – 
наша фракция внесла львиную 
долю в то, чтобы этот указ по-
явился на свет. Потому что 8 
законопроектов, предложен-
ных нами в части защиты инте-
ресов многодетной семьи, 
больше, чем предложили все 
остальные фракции Госдумы. 
И появление этого указа есть 
реализация наших инициатив». 

Она отметила любопытную 
тенденцию: рано или поздно, 
все предложения, идущие от 
КПРФ (иногда, к сожалению, в 
мало узнаваемом виде), обре-
тают форму законодательной 
инициативы, которую пред-
ставляет либо сама власть, 
либо её партия здесь в Госу-
дарственной Думе. 

«Кстати, появление законо-
проектов о налоговых вычетах 
для семей с детьми (в данном 
случае, речь идёт о семьях с 
двумя детьми), это тоже реали-
зация нашей инициативы. Не-
редко наши законопроекты в 
неполной форме реализуются 
партией власти. Если уж гово-
рить о налоговых вычетах, то 
начинать надо, конечно, с се-
мей, где уже есть один ребё-
нок. Ибо каждая первая моло-
дая семья – это семья нуждаю-
щаяся. 

Или материнский капитал: 
4,7 миллиардов рублей лежат 
без дела в Пенсионном 
фонде и их не отдают семьям. 
Мы уже три года стараемся 
добиться возможности роста 
его на третьего, четвёртого и 
последующих детей по про-
грессивной нарастающей 
шкале. Наш аудитор в Счёт-
ной палате Сергей Штогрин 
говорит, что эти деньги в ку-
бышке лежат без дела. Так 
давайте их направим на ма-
теринский капитал! Дороже 
это будет стоить, чем замки у 
замминистра обороны?» – 
сказала Останина. 

Депутат также рассказала о 
том, что на жильё молодым 
семьям сейчас заложено 
всего 4,6 миллиарда рублей, 
тогда как почти 20 лет назад, 
в 2005 году, выделялось 5,5 
миллиардов. Сейчас на оче-
реди стоит 131 тысяча моло-
дых семей, и только трина-
дцать тысяч в год получают 
это жилье.  

«А в соседней Белоруссии 
получают льготную ипотеку: 
минус 10% при рождении пер-
вого ребенка, минус 20% при 
рождении второго, минус 75% 
при рождении третьего и сто-
процентное списание при рож-
дении четвёртого, – заявила 
депутат. – Мы внесли этот за-
конопроект сейчас, мы будем 
его продвигать в Государст-
венной Думе независимо от 
того, нравится это или нет де-
путату Нечаеву, который воз-
главляет фракцию «Новые 
Люди», который вчера сказал: 
«Нет денег – нет законов». 
Пусть ищут деньги, мы подска-
жем, где эти деньги взять». 

Коснулась Останина и СВО. 
«Мы не понимаем, почему 256 
тысяч IT- специалистов и 170 
тысяч «банкиров» получили от-
срочку, а 903 многодетных от-
цов, воспитывающих троих де-
тей, сейчас находятся на ли-
нии фронта. Будем и дальше 
продолжать эту работу, потому 
что для нас это не пустые раз-
говоры с заботой о семьях мо-
билизованных», – подчерк-
нула она. 

В ходе пресс-конференции 
Геннадий Зюганов осветил си-
туацию со снятие одного за 
другим кандидатов от КПРФ с 
предвыборной гонки. Он отме-
тил, что губернаторы Липец-
кой, Оренбургской областей, а 
также глава Забайкальского 
края не соблюдают строго За-
кон о партиях и выборах. «Они 
предвзято относятся к нашей 
партии, которая является ос-
новной цементирующей силой 
народно-патриотических сил и 
воюющей партией, которая за-
щищает Родину и показывает в 
этом пример», – заявил он. 

Напомним, ранее коммуни-
стам Максиму Шипицыну (За-
байкальский край), Владимиру 
Гудомарову (Оренбургская 
область) Сергею Токареву (Ли-
пецк) не дали возможности 
пройти муниципальный фильтр 
и зарегистрироваться в каче-
стве кандидатов в губерна-
торы. При этом, например, в 
Липецкой области был зареги-
стрирован кандидат в губерна-
торы от «Коммунистов России», 
у которых, по словам Зюга-
нова, нет ни одного депутата. 

«Не знаю, куда смотрит Ад-
министрация Президента: от-
куда вы их взяли, и почему та-
кое отношение к КПРФ, кото-
рая является в нынешних усло-
виях одним из главных со-
юзников наших друзей, кото-
рые помогают стране выжить в 
это тяжёлое время», – возму-
тился Зюганов. 

« Я не думал, что и в Москве 
некоторые ухари пойдут на 
снятие Павла Тарасова — сек-
ретаря Московского горкома, 
члена ЦК, человека опытного и 
грамотного. Не нужно вам это, 
не нужно абсолютно! Собянину 
— абсолютно не нужно, он для 
Москвы сделал очень многое, 
и все это понимают. Просто это 
грязная и плохая работа, кото-
рая дурно пахнет. И она деста-
билизирует обстановку», – уве-
рен лидер КПРФ.  

«Мы надеемся в ближайшие 
дни поправить ситуацию, а, 
если нет – тогда будем вынуж-
дены обратиться к гражданам 
страны, в правоохранительные 
органы. И, надеемся, что Цент-
ральная Избирательная Ко-
миссия отреагирует на наши 
замечания».

КПРФ –  
сражающаяся  

партия!
1 августа в ИА ТАСС состоялась пресс-конференция  

руководства КПРФ, посвящённая итогам работы Комитетов  
Государственной Думы, возглавляемых депутатами-коммунистами  

и в целом результатам работы весенней сессии Госдумы
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 Его судьбу я бы назвал весьма показательной – кто 
есть кто в нашей стране. Хотя необходимость его скорей-
шего принятия вполне очевидна. И в выступлениях депу-
татов приводились факты, подтверждающие это. Так, на-
пример, согласно данным аналитического центра при пра-
вительстве, из общего числа потребителей тонизирующих 
энергетических напитков 2,8 % детей употребляют их на 
постоянной основе, а 4,3% – раз в месяц. Можно только 
догадываться, какой колоссальный вред их здоровью на-
носится. А один юноша выпил сразу 15 банок, и врачи не 
смогли спасти его. И вовсе не случайно некоторые наши 
соседи – например, Беларусь и Казахстан – уже приняли 
у себя подобный закон. 

 Но если истина, как говорится, очевидна, то почему по-
надобились годы для принятия законопроекта, соавтором 
которого являюсь и я? Причём первыми эту проблему на 
законодательный уровень вынесли не федеральные зако-

нодатели, а субъекты России. Ещё с 2009 года в 65 регио-
нах начали разрабатываться и уже действуют эти законы 
– такие цифры в своем выступлении привела моя коллега 
по фракции Нина Останина, которая была главным мото-
ром в разработке и продвижении законопроекта. 

 Один из депутатов по этому поводу высказался – правда, 
весьма лаконично: мол, сопротивление некоторых мини-
стерств, ведомств, прежде всего, исходя из выпадающих до-
ходов или интересов представителей рынка. Однако я на-
звал бы это откровенным противодействием законопроекту 
со стороны тех, кто наживается на здоровье наших детей. И 
удавалось им делать это, как мы видим, долгие годы.  

Причём цинизм производителей энергетиков не знает 
границ. Депутат Останина привела, например, такой 
весьма красноречивый факт. Известная австрийская ком-
пания, одна из крупнейших на планете, поставляет на ми-
ровой рынок 12 миллиардов банок энергетических напит-
ков, в то время как в самой Австрии продажа их запре-
щена. 

 Кстати, и во время обсуждения третьего чтения зако-
нопроекта раздавались отдельные голоса – давайте, мол, 
поработаем над законом ещё немного и сделаем его ещё 

лучше, или вопрошали – не запретят ли в случае его при-
нятия продажу газировки? И т. д. и т. п.  

Однако у абсолютного большинства депутатов мнение 
было единое – принимать закон: никакие прибыли не мо-
гут оправдать ущерб здоровью наших детей. Поэтому и 
проголосовали они практически единогласно – при одном 
«против» и одном воздержавшемся. Завершилось голосо-
вание дружными аплодисментами. 

 И тем не менее, по словам одного из выступающих, 
Дума в решении этого, скажем так, крайне непростого, во-
проса находится еще в самом начале пути. Поэтому пред-
стоит сделать еще немало. Например, проработать во-
просы ограничения рекламы энергетических напитков, 
внести необходимые изменения и дополнения в Админи-
стративный кодекс, разработать законопроект, предусмат-
ривающий ответственность за нарушение принятого за-
кона и некоторые другие. Судя по боевому настрою депу-
татов, путь этот будет пройден до конца, несмотря даже на 
отчаянное сопротивление лоббистов энергонапитков. 

 
Депутат Государственной Думы  

Сергей Обухов

Против энергетиков,  
за здоровую молодёжь!

Завершилась весенняя сессия парламента. Причём весьма эффектно: «под занавес» был принят за-
кон «О запрете продажи безалкогольных тонизирующих напитков (в том числе энергетических) несо-
вершеннолетним», которым вводится полный запрет продажи энергетических напитков несовершен-
нолетним гражданам. Также он даёт право субъектам Российской Федерации устанавливать запрет 
на продажу таких напитков в медицинских, образовательных, в спортивных и культурных учрежде-
ниях. А ещё – право субъектам Российской Федерации вводить ограничения по времени и местам про-
дажи, в том числе при публичных спортивных соревнованиях и массовых скоплениях людей. И самое 
главное, он даёт не только полномочия по ограничению субъектам Российской Федерации, но и пол-
номочия по контролю за реализацией положений этого законопроекта.

Регламент таков: бумажные бюллетени в Москве будут 
выдаваться только по предварительному требованию из-
бирателя. Заявление можно будет подать либо лично в 
ТИКе, либо на mos.ru с 22 июля до 2 сентября. Расчёт вла-
сти понятен: мало кто этим озаботится заранее, а в день 
выборов будет уже поздно. Ну а на объективный подсчёт 
голосов, когда электронное голосование проходит на 
портале Правительства Москвы и его обеспечивает Де-
партамент информационных технологий Правительства 
Москвы, надеяться не приходится. 

До 2 сентября подайте заявление об отказе от элек-
тронного голосования.  

1. Подайте заявление через личный кабинет на Пор-
тале Москвы (mos.ru). К заявлению необходимо прикре-
пить скан паспорта. 

 Срок для подачи: с 15.00 22 июля до 18.00 2 сентября 
2024г.  

Подали? Переходите к пункту 3.  
2. Если не получилось подать заявление через mos.ru, 

приходите с паспортом (и копией паспорта) в Территори-
альную избирательную комиссию (ТИК) по Вашему месту 
прописки и подайте заявление об отказе от электронного 
голосования.  

Срок для подачи: с 15.00 5 августа до 18.00 2 сентября 
в часы работы Вашей ТИК. 

Узнать адрес и телефон Вашей ТИК можно по QR-коду 
в этой статье или позвонив в Мосгоризбирком: +7 (495) 
633-51-56. 

 После подачи заявления Вам должны отдать его от-
рывную часть.  

 3. Придите с паспортом на избирательный участок в 
последний день голосования 8 сентября и проголосуйте 
бумажным бюллетенем! 

 Спасибо, мы сделаем всё, чтобы сохранить Ваш голос!

Указанными документами для из-
бирателей, желающих голосовать бу-
мажными бюллетенями, ввели унизи-
тельную и оскорбляющую честь и до-
стоинство процедуру предваритель-
ного обивания порогов территориаль-
ных избирательных комиссий для за-
благовременного (до 2 сентября 2024 
года) уведомления о своем желании 
голосовать бумажным бюллетенем. 
Самое мерзкое в этом решении ЦИК 
заключается в том, что если избира-
тель появится на избирательном 
участке в день голосования без пред-
варительного уведомления, то он не 
сможет проголосовать бумажным 
бюллетенем. Большинство москвичей 
солидного возраста, не имеющих со-
временных гаджетов, даже не узнают 
об этих новациях (те, кто случайно 
узнает – не смогут узнать адрес своего 
ТИКа; те, кто узнает этот адрес и дойдёт 
до ТИКа – не застанут там членов из-
бирательных комиссий, работающих 
только четыре часа в день, кроме вос-
кресенья). Это до какой степени нужно 
ненавидеть пожилых людей, чтобы вы-
думать такую изуверскую процедуру? 
Видимо, чиновники предвкушают осо-
бое наслаждение зрелищем, когда из-
биратели будут привычно приходить на 
выборы, как на праздник, а им глум-
ливо, с ухмылкой на лице, члены изби-
рательных комиссий будут говорить, 
что они не могут проголосовать бумаж-
ным бюллетенем, поскольку не за-
явили об этом заранее. И будут упи-
ваться тем, как пожилые люди будут от-
казываться голосовать электронно, 
рассасывать валидол и настаивать на 

получении бумажных бюллетеней. 
После скандалов и препирательств 
уставшие пожилые люди будут либо 
вынуждены проголосовать электронно 
с помощью глумящихся над ними чле-
нов избирательных комиссий, либо 

гордо уйдут с избирательных участков, 
не проголосовав. В обоих случаях они 
будут ощущать себя оплёванными, уни-
женными и оскорбленными.  

Эти решения ЦИК и МГИК грубо 
противоречат статье 2, пункту 1 статьи 
14, пункту 1 статьи 21, статье 19 Кон-
ституции Российской Федерации. 
Имеет место нарушение равноправия 
избирателей, дискриминация избира-
телей по форме голосования, униже-
ние чести и достоинства избирателей. 
В этой связи избиратели толпой по-
шли в приемную Администрации Пре-

зидента Российской Федерации (да-
лее – АП), как к гаранту Конституции 
России, с требованием отменить ци-
ничные постановления ЦИК и МГИК. 
3 августа 2024 года мы застали около 
приёмной АП достаточно большое ко-
личество избирателей, желающих по-
дать жалобы на произвол ЦИКа. 
Среди избирателей, возмущённых 
этими нововведениями ЦИКа, канди-
даты в депутаты Мосгордумы от 
КПРФ, много жителей Южного Бу-
тово, часть которого в результате вти-
харя проведённых общественных слу-
шаний через сайт Общественной па-
латы была переподчинена из ЮЗАО в 
ТиНАО (об этом «Правда Москвы» пи-
сала в № 27 (642) от 23 июля 2024). 
Жители Южного Бутово, помимо об-
щих претензий к фактическому уни-
чтожению голосования бумажными 
бюллетенями, требуют проведения 

полноценного местного референдума 
по своей проблеме и ожидают от Пре-
зидента России поддержки их пози-
ции. Жители района Внуково, столк-
нувшиеся с аналогичной проблемой 
(переподчинением на основании ни-
кому не известных общественных слу-
шаний из ЗАО в ТиНАО), пришедшие в 
приёмную АП, полностью поддержи-
вают жителей Южного Бутово и при-
соединяются к их требованиям. 

Ударим Конституцией России по 
чиновничьему произволу! 

Пётр Мягков 

Конституцией –  
по чиновничьему 

произволу! 
 
ЦИК постановлением от 03 июля 2024 года № 175/1389-8 и 

МГИК решением от 04.07.2024 № 98/3 поменяли порядок голо-
сования, фактически сделав основной формой выборов электрон-
ное голосование, в том числе, на выборах 8 сентября 2024 года.

Голосуйте  
бумажным 

бюллетенем!
4 июля Мосго-

ризбирком утвер-
дил порядок элек-
тронного голосова-
ния на выборах в 
Мосгордуму – за 
проголосовали 12 
человек, против – 
только Николай Ге-
ращенко от КПРФ. 
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Обмен заключёнными между 
Россией и Западом – безусловно, 
большой прорыв и очень пози-
тивная новость. Вернулись домой 
наши герои-разведчики, их лично 
приветствовал президент, побла-
годарил за верность присяге, 
долгу и Родине. Трогательная де-
таль: вместе с супругами Дульце-
выми прилетели их двое детей, 
которые только что узнали, что 
они русские. Поздравляю всех с 
возвращением домой!    

Те, на кого их обменяли, на-
деюсь, тоже счастливы. Не 
только иностранцы, но и рос-
сияне. Большинство из них так 
давно и беззаветно работает на 
Запад, что должны тоже чувство-
вать себя там как дома. Да и 
россиян-единомышленников у 
них там уже больше, чем оста-
лось в России. Ну и справед-
ливо, что отныне их будут содер-
жать западные налогоплатель-
щики, а не российские.  

Состоявшийся обмен – это 
очень хорошо, но на этом не 
надо останавливаться. Надо 
пользоваться отработанным ка-
налом, использовать посредни-
чество западных стран, Турции. 
Кроме постоянного обмена во-
еннопленными можно организо-
вать обмен гражданскими за-
ключенными. В украинских 
тюрьмах томятся тысячи людей, 
обвиненных в госизмене, колла-
борации, пророссийской агита-
ции. Они подвергаются пыткам, 
содержатся в ужасных условиях, 
многие получают огромные 
сроки вплоть до пожизненных.    

Я не раз рассказывал о 
судьбе братьев Михаила и Алек-
сандра Кононовичей, лидеров 
украинского комсомола. Комму-
нисты и антифашисты, они с 
2014 года открыто выступали 
против бандеровской власти на 
Украине. В марте 2022 года 
братьев бросили в тюрьму по об-

винениюв подготовке к захвату 
государственной власти. На са-
мом деле – за активную пророс-
сийскую позицию. Больше года 
они провели под постоянными 
пытками в СИЗО, и только благо-
даря массовым выступлениям 
активистов левых сил в Европе 
в их поддержку Кононовичей 
выпустили под домашний арест 
с обязательным ношением элек-
тронных браслетов. Судилище 
над ними продолжается, им гро-
зит пожизненное заключение.    

Антифашисты на Украине – 
это наши люди. Они страдают за 
Россию, за Русский мир. Надо их 
спасать, вытаскивать из нацист-
ских застенков.    

На кого менять? В наших 
тюрьмах и СИЗО, пожалуй, набе-
рется уже немало политических 
«заукраинцев», задержанных и 
осужденных за антироссийскую 
деятельность. К примеру, вот 
свежий случай: 61-летний кеме-

ровчанин задержан за попытку 
сотрудничества с США. Пусть 
Украина забирает таких своих 
«защитничков». Да и интересных 
Западу представителей «пятой 
колонны» еще не на один обмен 
наберётся.    

В общем, предлагаю серь-
ёзно подумать о возможности 

расширить практику обменов. 
Подчеркну ещё раз: речь только 
о некомбатантах, обменом воен-
нопленными пусть и дальше за-
нимается Минобороны. 

 
Первый заместитель предсе-

дателя ЦК КПРФ  
Юрий Афонин

Спасти братьев Кононовичей 
и других антифашистов

Накопившиеся проблемы Рос-
сии диктуют необходимость из-
менения подходов к сфере обра-
зования. Основной упор должен 
быть сделан на возрождение 
подготовки квалифицированных 
кадров в промышленности. Не 
менее значимо стимулировать 
работников науки и образования 
посредством справедливой 
оплаты труда, проведения актив-
ной информационной патриоти-
ческой политики. Смысл учёбы 
должен заключаться в воспита-
нии молодых людей – творцов, 
созидателей, подлинных патрио-

тов. Решить перечисленные за-
дачи удастся только при аннули-
ровании итогов проведённой ли-
бералами реформы образова-
ния. Своё мнение каналу «Рас-
свет ТВ» высказал заместитель 
председателя Комитета Госдумы 
по образованию и науке, член 
фракции КПРФ, председатель 
Общероссийского обществен-
ного движения, доктор философ-
ских наук Олег Смолин.  

Депутат заострил внимание на 
теме инженерного образования, 
поскольку достижение технологи-
ческого суверенитета заявлено 
как одна из национальных целей 
в указе президента Российской 
Федерации № 309. А если мы го-
ворим о технологическом суве-
ренитете, то одной из ключевых 

фигур, если не ключевой вообще, 
становится инженер. Проблема с 
инженерными кадрами в стране 
обстоит остро. «Как сказал 
премьер-министр на встрече с 
фракцией КПРФ, промышлен-
ность 30 лет была в загоне. Соот-
ветственно, если промышлен-
ность в загоне, то кому нужно ин-
женерное образование?», – воз-
мутился Смолин. Депутат напом-
нил о конструктивных предложе-
ниях, которые КПРФ внесла на 
круглом столе Комитета по науке 
и высшему образованию,  прохо-
дившем в середине июня. 

Первое. Дать инженерным ву-
зам возможность отбора абиту-
риентов помимо ЕГЭ. Смолин на-
помнил, что сейчас экзамен по 
профильной математике в Рос-
сии очень сложный, и его хорошо 
сдают, как правило, только те, 
кто либо учился в спецшколе, 
либо в спецклассе, либо много 
занимался с репетитором, либо 
то и другое вместе. И поэтому 
часть ребят, которые могли бы 
стать хорошими инженерами, 
просто в инженерные вузы не по-
падают.  

Второе. Это, конечно, ускорен-
ный уход от программ бакалав-
риата, в первую очередь в инже-
нерном образовании. Смолин 
подчеркнул, что имеет в виду не 
название «бакалавриат», а 

именно программы, и процити-
ровал слова  ректора Омского 
технического университета, кото-
рый говорил так: «Специалиста 
мы готовили как будущего кон-
структора. Бакалавра – как буду-
щего пользователя чужими кон-
структорскими разработками». 

Третье. Нужно расширить воз-
можности получения так назы-
ваемого специализированного 
высшего образования (сейчас 
оно называется магистратурой) 
по совместимым специально-
стям для тех, кто получил инже-
нерное образование как бака-
лавры. Всё-таки бакалавра на-
учить на настоящего инженера 
легче, чем учить студента с нуля.  

Четвёртое. Нужно ввести до-
полнительные меры поддержки 
для преподавателей высших 
учебных заведений по фундамен-
тальным специальностям.  

Пятое. Ввести дополнитель-
ные меры поддержки студентов, 
которые получают образование 
по наиболее необходимым в 
стране инженерным специально-
стям. Смолин напомнил, что в со-
ветский период студенты гумани-
тарных вузов получали стипен-
дию 80% от прожиточного мини-
мума, а те, кто учился по инже-
нерным специальностям – выше 
прожиточного минимума. Сейчас 
расчётная стипендия студентов – 
порядка 11% от прожиточного 
минимума. «Вот вам разница в 
поддержке студентов. Могу 
только повторить: многие, если 
не большинство студентов, вы-
нуждены работать, ну и в свобод-
ное время подучиваться», – воз-
мутился депутат. 

Шестое. Усиление практико-
ориентированности в инженер-
ном образовании. В некоторых 
вузах уже ввели понятие инже-
нер-стажёр перед выпускными 
экзаменами, перед защитой дип-
лома. Сейчас это называется ду-
альным образованием, но глав-
ное, если переводить на русский 
язык, это создание базовых ка-
федр на промышленных пред-
приятиях, чтобы ребята-студенты 
со студенческой скамьи пони-

мали, куда они пойдут работать, и 
готовились целенаправленно. 

Седьмое. Выведение аспи-
рантуры из системы высшего об-
разования. «Аспирантура долгое 
время считалась образованием 
отдельным, профессиональным, 
послевузовским. Но в соответ-
ствии с так называемой болон-
ской системой её, извиняюсь за 
непарламентское выражение, 
затолкали в систему высшего об-
разования. В итоге аспиранты 
вместо того, чтобы заниматься 
исследованиями и наукой, зани-
мались чем? Школярством», – 
посетовал Смолин. 

Восьмое. Изменение системы 
финансирования вузов. «Пони-
маете, у нас очень трудно попасть 
в вуз. Требуются высокие баллы 
ЕГЭ. Но если ты уж в вуз попал, 
тебя оттуда трудно отчислить. 
Между тем отсев студентов – это 
норма и для советского образо-
вания, и для мирового образова-
ния. Например, на моём курсе, 
на историческом факультете Ом-
ского пединститута, закончили 
курс 70% от тех, кто начинал. И 
это правильно. В ведущих зару-
бежных университетах отсев со-
ставляет до 50%. Что сейчас де-
лает наше министерство, если вы 
отчислили какое-то количество 
студентов? Вам сокращают фи-
нансирование. То есть держи ло-
дыря или человека, который по 
другой причине не может спра-
виться с программой до побед-
ного конца, если уж приняли. Это 
неправильно. Нужно отчислять 
тех, кто не справляется с про-
граммой по разным причинам. И 
если есть студенты внебюджет-
ные, переводить их на бюджет-
ную основу. Но не сокращать фи-
нансирование вузов», – подчерк-
нул Олег Николаевич.   

Девятое – увеличение вложе-
ний в образование. Это, конечно, 
прежде всего бюджет. Мы посчи-
тали: за 4 года бюджет высшего 
образования вырос на 38%, а 
официальная инфляция – на 34%.  

Десятое – подготовка учите-
лей, в первую очередь физики, 
математики, химии, биологии. «А 

вообще-то надо, конечно, повы-
шать статус всех учителей, как мы 
многократно предлагали, в том 
числе в нашем проекте закона об 
образовании для всех в течение 
всей жизни», – отметил Смолин.  
«Я недавно встречался в Омске, 
в моем родном краю, с Союзом 
предпринимателей. И что мне го-
ворили предприниматели? Во-
первых, они обругали ЕГЭ. Я 
спросил, почему? Потому что нам 
нужны люди, которых учили ду-
мать, а не решать стандартные 
задачи в стандартных ситуациях. 
Вот так говорят умные бизнес-
мены.  Во-вторых, они говорили, 
нам нужны учителя, которые 
были бы способны таких работ-
ников нам воспитать. А для этого 
нужно повышать статус учителя. 
Правительство всё время нам го-
ворит, что вообще дефицита учи-
телей нет. Якобы 11 тысяч учите-
лей всего не хватает в стране. А 
вот Центр непрерывного образо-
вания при Российской академии 
народного хозяйства и госс-
лужбы считает, что если бы у учи-
телей была нормальная нагрузка 
(если бы они не работали за себя 
и за того парня, а как положено), 
не хватало бы 250 тысяч учите-
лей», – рассказал Смолин. 

Напоследок депутат отметил, 
что нужно менять ситуацию в ин-
формационном поле. Вместо 
культа потребления нам нужен 
культ труда, образования и 
науки. 

Закончил выступление Олег 
Николаевич отсылкой к словам 
советского сатирика Аркадия 
Райкина: «Представьте себе, то-
варовед обувного отдела – как 
простой инженер». Смолин выра-
зил надежду, что эта формула од-
нажды будет перевернута, и ин-
женер, конструктор, оборонщик 
станут такими же, как простой 
олигарх. «Мы предложили прове-
сти в Государственной Думе спе-
циальные большие парламент-
ские слушания на тему системы 
образования и кадры для про-
мышленности. Надеюсь, в каком-
то виде это предложение будет 
принято», – подчеркнул он. 

Олег Смолин: Инженер – как простой олигарх!
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Ознакомился с аудитом феде-
рального бюджета на 2024 и 
плановые 2025 и 2026 годы, 
подготовленным Счётной пала-
той. Согласно ему, доля нефтега-
зовых доходов в бюджете 
должна возрасти к 2026 году. 

К слову, важность для бюд-
жета выручки от продажи этих 
полезных ископаемых признают 
и в Минфине, сообщая, что 
нефть и товары из нефти состав-
ляют основную статью экспорта 
Российской Федерации.  

Между тем вопрос о том, 
сколько мы можем получать де-
нег от экспорта наших сырьевых 
богатств, как оказалось, в на-
стоящее время не имеет одно-
значного ответа. Так, например, 
в декабре прошлого года изда-
ние «Lenta.ru» сообщало, что в 
январе – ноябре 2023 года неф-
тегазовые доходы федерального 
бюджета упали почти на 23% из-
за падения биржевых цен на 
нефть.  

На этом фоне правительство 
выделило нефтедобывающим 
компаниям (на минуточку, и без 
того отнюдь не бедным) компен-
сацию в размере 300 млрд «для 
поддержания в трудный период 
падения цен». Компенсацию, по 
факту, из наших с вами карманов.  

Тем временем практически 
тогда же издание «Коммерсант» 
опубликовало другую статью о 
росте доходов нефтегазовых 
компаний. По мнению экспер-
тов, этот рост обеспечивается за 
счёт якобы имеющих место быть 
теневых сделок по продаже 
нефти. У себя же в стране, как 
считают эксперты, нефтяники 
декларируют убытки, опираясь 
на биржевые котировки, что 
позволяет им не только платить 
меньше налогов, но и получать 
господдержку. 

Я решил обратиться за офи-
циальными разъяснениями по 
этому вопросу в Минфин. Оказа-
лось, что проблема отсутствия 

прозрачности доходов нефтега-
зового сектора действительно 
существует. 

«Практически полностью пре-
кратился обмен налоговой ин-
формацией с компетентными ор-
ганами недружественных стран. 
Существенно органичен доступ 
наших налоговых органов к ин-
формации о ценах (пределах ко-
лебания цен) и данным инфор-
мационно-ценовых агентств, ко-
торые необходимы для налого-
вого контроля», – сообщил глава 
Минфина Антон Силуанов. 

Другими словами, у Минфина 
есть только примерное пред-
ставление о том, за какую цену 
посредники в лице нефтегазо-
вых компаний продают наши 
природно-сырьевые богатства. 
Разумеется, г-н Силуанов заве-
рил, что правительство предпри-
мет все возможные меры для 
исправления этой ситуации, од-
нако, если честно, верится в это 
с трудом. 

Между тем КПРФ уже давно 
призывает провести национали-
зацию стратегических отраслей 
экономики – в том числе нефтя-
ной, что позволит государству 
напрямую без посредников осу-
ществлять внешнеторговые опе-
рации. Однако партия власти 
упорно игнорирует объективную 
необходимость данных мер, не-
смотря на их поддержку боль-
шинством остальных думских 
фракций.  

Так, например, в 2020 году 
фракция КПРФ внесла на рас-

смотрение законопроект «Об ос-
новах национализации в Россий-
ской Федерации», поддержанный 
практически в полном составе 
депутатами фракций ЛДПР и 
«Справедливой России». Порвать 
раз и навсегда с олигархами-по-
средниками тогда помешала 
лишь партия власти в лице «Еди-
ной России», отказавшаяся под-
держать законопроект. Как гово-
рится, выводы делайте сами. 

 
Депутат Государственной 

Думы Сергей Обухов

Про «бедных» нефтяников  
с протянутой рукой

Как реновация оборачива-
ется бытовыми проблемами 
для жителей и уничтожением 
исторического облика рай-
онов: разбираемся вместе с 
Денисом Рудых, обществен-
ным деятелем, кандидатом в 
депутаты Московской город-
ской Думы. 

 
Корень зла 

Преображенское – архитектурно раз-
нообразный и очень зелёный историче-
ский район Москвы. Жители этого места 
– и родившиеся здесь, и переехавшие не-
давно – любят свой дом и ценят его до-
стоинства: огромные деревья, которые, 
кажется, должны помнить самого Петра 
Первого, пруд, полевые травы и цветы, гу-
стые кроны Черкизовского парка, соз-
дающие плотную тень, которая так хорошо 
освежает в жару.  

Функциональное и эстетическое на-
значение буквально каждого уголка Пре-
ображенки складывалось годами, здесь 
нет ненужных и некрасивых мест.  

Так же и с рекреационной зоной на 
Знаменской улице, вл. 10 рядом со шко-
лой 1080. Все знают, что на зелёной 
«горке», окружённой деревьями, есть пре-
красная спортивная площадка и простор-
ное место для выгула собак. Помимо 
этого, «горка» – внешняя часть районного 
бомбоубежища и часть урбанистического 
ландшафта района.  

Но градостроители так не считают. 
Равнодушные к мнению людей, они ре-
шили, что это место больше не нужно. 
Здесь построят дом по реновации – даже 
не считаясь с тем, что школа находится 
вплотную к будущей строительной пло-
щадке, которая несколько лет будет гене-
рировать шум и мусор. 

Вы спросите: а как такое вообще воз-
можно? Тем же вопросом обеспокоился 
и Денис Рудых, общественник, кандидат 
в депутаты Мосгордумы от 15-го округа. 
Денис направил запрос в Департамент 
градостроительной политики города 
Москвы и получил развёрнутый ответ с 
лаконичным посылом: Знаменская, 10 
останется площадкой реновации, вопрос 
согласован «со всеми заинтересован-
ными органами исполнительной власти», 

эти же самые власти обещают найти дру-
гие площадки для занятий спортом и вы-
гула собак. 

Действительно, согласовали со всеми 
– кроме самих жителей района! Везде и 
всюду звучат громкие слова о благе для 
горожан, а фактическое положение дел 
совсем другое: происходит уплотнение 
районов, усугубление транспортных про-
блем, увеличение нагрузки на социаль-
ные объекты (детсады, школы, поликли-
ники, больницы и пр.). 

Денис Рудых считает, что корень зла – 
отмена публичных слушаний в Москве в 
связи с якобы продолжающейся панде-
мией коронавируса. Тем временем жи-
тели города оказались фактически ли-
шены права на участие в обсуждении лю-
бых вопросов, касающихся их муниципа-
литетов. 

Но право на достойную жизнь и каче-
ственный досуг имеют все, а не только за-
стройщики и владельцы крупного биз-
неса. 

 
Зона транзитного проезда 
Гольяново и Северное Измайлово – 

ещё два района Москвы со своей непо-
вторимой атмосферой, прекрасными 
природными ландшафтами и развитой 
инфраструктурой, которые рискуют стать 
жертвами градостроительной политики, 

не согласованной с жите-
лями.  

Например, в 2019 году в 
ходе ещё существовавших 
публичных слушаний жите-
лям Гольяново пообещали, 
что высота планируемого 
«реновационного» дома на 
Байкальской улице не пре-
высит 17 этажей. Но когда 
дело дошло до строитель-
ства, на информационных 
стендах все увидели про-
ект высотки в 28 этажей, 
которая превратит дворы 
близлежащих домов в глу-
бокие колодцы, что нару-
шит освещение квартир – 
людям будет попросту не 
хватать тепла и света. 

По просьбе жителей до-
мов 12 к.1 и к.2 по ул. Бай-
кальской депутат Госу-

дарственной Думы Сергей Обухов и кура-
тор Народной приемной КПРФ в ВАО по 
районам Северное Измайлово, Преобра-
женское и Гольяново Денис Рудых про-
вели встречу, посвящённую данной ситуа-
ции. Жители рассказали, что об измене-
ниях в этажности дома их никто не уве-
домлял. Также оказалось, что много-
этажка, изменяющая освещенность квар-
тир, – только часть проблемы. Заодно 
планируется превратить тихие окрестные 
дворы в зону транзитного проезда. 

Руководство запланировало соеди-
нить и расширить внутридворовые про-
езды между Байкальской и Амурской ули-
цами. Вопрос, зачем это делать, если в 
минуте ходьбы есть улица Иркутская, ко-
торая уже соединяет две указанные выше 
улицы, остаётся открытым.  

По результатам встречи обществен-
ники и жители приняли резолюцию: не-
обходимо обратиться в мэрию и Моско-
мархитектуру для пересмотра градо-
строительных решений. По запросу депу-
тата-коммуниста ГУ МВД России по го-
роду Москве проводит дополнительную 
проверку на предмет предполагаемой 
фальсификации документов и материа-
лов, регулирующих высотность будущих 
домов. 

С похожими ситуациями столкнулись и 
жители Северного Измайлова – оказа-
лось, что перекраивать прекрасно спла-

нированную по строгим советским нор-
мам инфраструктуру взялись и тут. Улицу 
К. Федина собираются продлить в сто-
рону 5-й Парковой улицы. В итоге дорога 
пройдёт аккурат между жилым домом и 

83-й библиотекой, далее раздвоится и 
обогнёт Дворец творчества им. Косарева 
с двух сторон. Жители бьют тревогу – та-
кая дорога не только будет пыльной и 
шумной рядом с жилыми зданиями, но 
уничтожит и существенную часть зелени, 
и парковку, и площадку для выгула собак. 
И нет никакой уверенности в том, что до-
рога действительно необходима, – ведь 
выезд на 5-ю Парковую будет вести на 
дублёр Щёлковского шоссе и снова к той 
же 9-й Парковой. Кроме того, в этом ме-
сте и так имеется действующий внутри-
дворовой проезд между Дворцом творче-
ства и ОВД. 

 
Способы борьбы 

Есть у старожилов Северного Измай-
лова серьёзные вопросы и к качеству 
уже построенных по реновации домов. 
Денис Рудых выяснил, чем недовольны 
переселенцы: дом, построенный по рено-
вации, не соответствует заявленным 
стандартам самой же реновации! По его 
словам, жить тут (на К. Федина, 13) 
можно, но вряд ли такая жизнь будет при-
ятной и удобной. Во-первых, придется ми-
риться с отсутствием вентиляции в кори-
дорах. Что делать, если начнется пожар? 
Как выберутся жильцы, если повиснет 
дым? Во-вторых, ход лифтовых кабин в 
домах сопровождается неприятными зву-
ками, двери вибрируют, на их хромиро-
ванных деталях имеются потёртости, зер-
кала поцарапаны, а дисплеи кнопок вы-
зова разбиты. В-третьих, многоквартир-
ность и наличие нескольких входных 
групп, из которых можно попасть в любое 
место в доме, создают идеальные усло-
вия для проникновения чужих людей. Ну 
и, в-четвёртых, из-под бетонного основа-
ния паркинга активно бьёт источник. И, 
как вишенки на торте, дом и двор укра-
шают сломанные ручки, доводчики, шлаг-
баумы и прочие неприятные мелочи. 

Резюмируем сказанное выше: бо-
роться с проблемами важно и нужно, но 
в условиях отмены публичных слушаний 
остаётся лишь два способа борьбы – 
оставлять подписи за отмену тех или ак-
тивно участвовать в выборах предста-
вителей интересов городского боль-
шинства. 

 
Татьяна Злыгостева

Кому нужна такая реновация?
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Секреты  
«Дома Щербакова» 

Проходя по 1-му Кирпичному 
переулку, расположенному в 
Восточном административном 
округе, среди тенистой зелени 
деревьев можно заметить ни-
чем не выделяющийся на пер-
вый взгляд домик с красивыми 
наличниками на окнах, украшен-
ный наверху небольшим, лако-
ничным мезонином. Но это на 
первый взгляд. Постройка свя-
зана с именем революционера-
большевика, члена РСДРП с 
1911 года, участника октябрь-
ского вооруженного восстания 
1917 года в Москве Петра Пет-
ровича Щербакова. Здесь, в од-
ной из комнат он жил, а в самом 
доме до революции располага-
лись рабочие казармы. 

В 1915 Петр Щербаков был 
секретарём Лефортовского рай-
онного комитета партии. За ре-
волюционную деятельность он 
был арестован и до 1917 года 
находился в ссылке в Иркутской 
губернии. Возвратившись в 
Москву, незадолго до Великой 
Октябрьской революции, комму-
нист создаёт отряды Красной 
гвардии на предприятиях Бла-
гуше-Лефортовского района, и 
во время революционных дней 
Щербакову поручили организо-
вать районную медико-санитар-
ную службу. 

Пётр Петрович Щербаков был 
убит юнкерами во время начав-
шихся боев в столице в октябре 
1917 года во время штурма 
Алексеевского военного учи-
лища, когда он оказывал по-
мощь раненому.  

А ещё «Дом Щербакова» был 
отмечен в истории тем, что в его 
стенах продолжительное время 
располагались… производствен-
ные цеха. Здесь работала знаме-
нитая Московская фабрика игру-
шек.  

 
Талисман  

Одимпиады-80 
История фабрики «Москов-

ская игрушка» берёт свое начало 
в далёком 1936 году. Неболь-
шой период, с 1992 по 2013 
годы, она называлась «Москови-
тянка». Под именем «Москов-
ская игрушка» предприятие за-
работало всенародную извест-
ность и славу в конце 1970-х го-
дов. Тогда, получив заказ от орг-
комитета «Олимпиада-80», «Мос-
ковская игрушка» изготовила 
главный талисман спортивного 
мероприятия тех лет – мехового 
олимпийского мишку. За этим 
сувениром «охотились» многие 
папы и мамы из разных городов, 
желая порадовать своего ре-
бенка.  

Предприятие росло – кроме 
производственных площадей в 
Москве, ЗАО «Московитянка» ор-
ганизовало свой филиал в по-
селке Епифань Тульской обла-
сти. Там были созданы раскрой-
ный и швейный участки. Обес-
печивался полный производ-
ственный цикл от разработки и 
внедрения новых образцов до 
их производства: раскрой – 
шитьё – набивка. Главным ка-
питалом фабрики, конечно, 
были его работницы. Среди ве-
теранов были и те, кто прорабо-
тал более 50 лет!  

На московской фабрике 
строго подходили к тому, что 
связано с детством. Использо-
валось только экологически чи-
стое сырьё, а вся продукция 
проходила обязательную серти-
фикацию и ежегодный инспек-
ционный контроль, для этого на 
предприятии создали специ-
альный отдел. Мех для будущих 
мишек, зайцев, лис и обезьянок 
привозили в специальных руло-
нах – в основном из Белоруссии 
и Кореи. 

А какое было разнообразие 
игрушек, выпускаемых на фаб-
рике, – в ассортименте присут-
ствовало более 350 видов изде-
лий! На фабрике ориентирова-
лись на возраст ребёнка, чтобы 
игрушка не просто радовала 
мальчика или девочку, но и но-
сила развивающий характер.  

Как результат упорного труда 
коллектива «Московитянки» – 
награды и звания. Предприятие 
стало лауреатом Всероссий-
ского конкурса «1000 лучших 
предприятий и организаций Рос-
сии», а многие виды его продук-
ции награждены дипломом «100 
лучших товаров России».  

Руководители фабрики в тя-
жёлые 90-е годы сумели не про-
сто сохранить советское насле-
дие – производство и коллек-
тив, – но и смотрели в будущее. 
Были налажены хорошие связи с 
магазинами, заключены конт-
ракты, в первую очередь с сетью 
«Детский мир», урегулированы 
вопросы аренды в торговых точ-
ках. Казалось бы, только работай. 
Но буржуазный строй методично 
добивал социально ориентиро-
ванное предприятие. Особенно 
трудные времена наступили для 
фабрики в конце 1990-х – начале 
2000-х годов. Работавшая тогда 
генеральным директором «Мос-

ковитянки» Светлана Милакова 
вспоминала: «Продажа товара в 
основном была ориентирована 
на регионы. Продолжавшийся 
передел собственности, развер-
нувшийся по России, москов-
ская фабрика ощутила на себе: 
всего за один год число иного-
родних партнеров сократилось 
вдвое. Нелегко было сохранить 
производство в столице, быстро 
росла арендная плата и себе-
стоимость продукции. Не опу-
стить руки, выжить помогали 
игрушки». 

Несмотря ни на что руковод-
ство фабрики пыталось искать 

новые пути работы предприя-
тия. Но, к сожалению, все по-
пытки сохранить фабрику не 
увенчались успехом – в 2013 
году она закрылась, а в бывшие 
цеха пришел другой собствен-
ник, задумавший выпускать тут 
сувенирные часы. Но и у него 
что-то не срослось, и теперь уже 
новые хозяева пытаются полу-
чить прибыль от сдачи помеще-
ний в аренду, устройства на тер-
ритории автостоянки и авто-
мойки. Как говорится: ни себе 
ни людям. 

 
Игорь Чистяков

Родом из советского детства Фабрика с мезониномПродукцию этого предприятия, которая дарила 
радость и улыбки детям в Советском Союзе, а за-
тем в России, многие хорошо помнят. К сожалению, 
всё лучшее осталось в прошлом. 

«Теперь трэш-стримы будут отнесены к 
информации, запрещённой к распростра-
нению, а факт ведения таких трансляций 
станет отягчающим обстоятельством, а 
также квалифицирующим признаком по 10 
статьям Уголовного кодекса», – говорится 
на сайте Госдумы.  

За подобные нарушения стримеры те-
перь могут получить административные 
штрафы. В частности распространение же-
стоких видео обойдется для граждан в 
сумму от 50 тысяч до 100 тысяч рублей, для 
должностных лиц – от 100 тысяч до 200 ты-
сяч, для юридических – от 800 тысяч до 1 
млн. Дополнительно предусмотрена и кон-
фискация оборудования, использованного 
для изготовления таких материалов.  

Законопроект был разработан для реа-
лизации указа Президента Российской Фе-
дерации № Пр-1306 от 29 июня 2023 года 
и направлен на противодействие распро-
странению в информационном простран-
стве деструктивного контента. 

Трэш-стримеры организуют общедоступ-
ные трансляции в прямом эфире, в ходе ко-
торых совершаются действия, связанные  с 
жестокостью, садизмом, издевательством, 
а также мучениями для потерпевшего с це-
лью заработка средств на пожертвованиях 
и увеличения своей аудитории.  По данным 
исследования, проводившегося социологи-
ческим центром «14–35» при поддержке 
Комитета Госдумы по молодёжной поли-
тике, 78,3% респондентов считают такой 
вид контента опасным и согласны с необхо-
димостью его блокировки.  

Действующее законодательство не со-
держит в себе работающих механизмов, 
позволяющих бороться с распростране-
нием трэш-стримов: возбудить уголовное 
дело, если не совершено тяжкое или 
особо тяжкое преступление, порой невоз-
можно, а когда преступление совершено 
– становится уже поздно. Также имею-
щаяся уголовная и административная от-
ветственность не имеют профилактиче-
ской значимости, поскольку, как правило, 
ответственность за деяние значительно 
ниже полученного за счёт популярности 
эффекта», – отмечалось в пояснительной 
записке к закону.  

Стоит отметить, что ко второму чтению 
документа авторы уточнили формулировку, 
характеризующую «трэш-стрим»: это «ин-
формация, оскорбляющая человеческое 
достоинство и общественную нравствен-
ность, выражающая явное неуважение к 

обществу, содержащая изображение дей-
ствий с признаками противоправных, в том 
числе насильственных, и распространяе-
мая из хулиганских, корыстных или иных 
низменных побуждений». 

«Теперь предусмотрены обязательный 
мониторинг в социальных сетях подобного 
контента и его удаление», – отметил Пред-
седатель Госдумы Вячеслав Володин.  

Фракция КПРФ принятие закона оце-
нила неоднозначно. Как отметил депутат-
коммунист Алексей Куринный, Госдума 
приняла, ряд законопроектов для «обеле-
ния» (так обосновали авторы) российского 
информационного пространства.  

«Сущностные поправки, как водится, 
внесены массово во втором чтении, без 
особого общественного обсуждения. Для 
примера: две  страницы законопроекта о 
противодействии трэш-стримерам превра-
тились в 40 страниц.  

 Коротко по существу:  
– владельцы интернет-сетей будут обя-

заны установить специальные технические 
устройства для контроля за информацией; 

– по требованию Генпрокуратуры через 
эти устройства можно заблокировать все 
сети с противоправным контентом; 

– блогеры с аудиторией более 10 тыс. 
подписчиков должны будут регистриро-
ваться в Роскомнадзоре; 

– ужесточаются и правила лицензиро-
вания сетевых распространителей инфор-
мации: нет технических устройств и доступа 

к контактам авторов страниц для опера-
тивно-розыскных служб – нет и лицензии. 

 Ранее о проблеме высказывалась и де-
путат от КПРФ Нина Останина. Весной 
2023 года она предлагала разработать и 
утвердить Этический кодекс блогеров и 
стримеров в надежде на то, что это будет 
саморегулирующееся сообщество. Однако, 
по словам депутата, надежды на саморегу-
лирование не оправдались, так что комитет 
поддержал законопроект об ужесточении 
административных штрафов и уголовной 
ответственности за трэш-стримы. Инициа-
тива разработана депутатами и сенато-
рами. При этом Останина считала, что 
нужно говорить не только об ответственно-
сти за ведение противоправной трансля-
ции, но и об ответственности зрителей, ко-
торые оплачивают это.  

Широкое понятие «трэш-стрим» появи-
лось в России 2010-х годах. При этом явле-
ния, похожие трэш-стримингу известны че-
ловечеству сотни лет. К ним психологи от-
носят средневековые публичные казни, 
цирк уродов, показы порнографических 
материалов и современные казни, бдсм-
игры на публику и прочие неприятные 
вещи. Правда на подобные зрелища нахо-
дятся и свои зрители, которые становятся 
не только визуальными участниками дей-
ства, но и оплачивают эти сомнительные 
просмотры. 

Мария Климанова  
по материалам СМИ

Как накажут стримеров
В Госдуме приняли во втором и третьем чтениях пакет законов  

о запрете трэш-стримов.



Глава Банка России Эльвира 
Набиуллина ответила спикеру, 
что в настоящее время под ви-
дом официальных микрофи-
нансовых организаций порой 
действуют нелегальные креди-
торы, и многие из них могут 
действовать неправомерным 
образом, чтобы взыскать долги 
с граждан. «Если мы запретим 
сейчас легальные, контроли-
руемые микрофинансовые ор-
ганизации – они уйдут в тень», 
– отметила Набиуллина.  

Махинаторы, конечно, пред-
ставляют собой большую про-
блему – можно даже сказать, 
третью беду России. Однако же 
причины недолюбливать мик-
рофинансовые организации 
заключается не только в них. С 
Валентиной Матвиенко со-
гласно подавляющее число 
россиян: 70% считают, что дея-
тельность микрофинансовых 
организаций следует запре-
тить. 

 
Мягко стелют…  

Что такое микрозаймы, 
большинству россиян известно 
не понаслышке. Ситуация, ко-
гда срочно понадобились 
деньги, а великодушных дру-
зей, готовых выложить нужную 
сумму, поблизости не оказа-
лось, проста и понятна каж-

дому. Возникает вопрос, куда в 
таком случае обратиться: в 
банк или в МФО? И многие 
предпочитают второй вариант. 
Микрокредитные организации 
есть в каждом городе. Секрет 
их популярности прост – деньги 
дают сразу после обращения. 
Когда нет времени на подго-
товку документов и на ожида-
ние одобрения от банка, реше-
ние взять краткосрочный займ 
кажется вполне оправданным. 
Кредит в банке, как правило, 

берут на улучшение качества 
жизни – ремонт, покупку доро-
гой техники. Микрозайм же 
большинство использует ско-
рее для удовлетворения сроч-
ных потребностей в непредви-
денных ситуациях.  

Онлайн-сервисы позволяют 
получить средства, когда 
нужно. Выдача денег идёт круг-
лосуточно, не требуется даже 
личное посещение офиса: пе-
ревод приходит на электрон-
ный кошелёк или карту. Пере-
чень необходимой документа-
ции минимален – в большин-
стве случаев достаточно одного 
паспорта. Кроме того, микро-
кредитные компании, казалось 
бы, более лояльны к заёмщи-
кам, чем банки. Ни возрастные 
ограничения, ни плохая кредит-
ная история не станут препят-
ствиями для получения денег.  

Почему же такие, на первый 
взгляд, удобные и незамени-
мые в трудной ситуации компа-
нии попали у россиян в неми-
лость? Ответ прост: недостат-
ков у МФО гораздо больше, а 
достоинства — миф. 

 
При ближайшем  

рассмотрении 
Первый из этих недостатков 

– ставка. Она в десятки раз 
выше банковской, поскольку 
МФО указывает процент за 
день. Не все понимают, что это 
значит на практике: ставка в 
0,8% кажется мизерной по 
сравнению с банковскими 
15%. Однако ставка по потре-
бительскому кредиту – годо-
вая. Если умножить обещанный 
МФО 0,8% на число дней в году, 
то получится переплата в 
292%! 

Во-вторых, хотя МФО го-
раздо мягче относятся к потен-
циальным заёмщикам, к тем, 

кто не может во-
время вернуть 
деньги, они в разы 
суровее, чем банки. 
Большинство микро-
финансовых органи-
заций не дают воз-
можности постепен-
ного погашения. Если 
не внести всю сумму 
единовременно, на 
неё насчитают пени. 
За день просрочки 
придётся выложить 
около 10% от займа.  

З н а ч и т е л ь н а я 
часть населения Рос-
сии относится к бед-
ным слоям. Более 19 
млн человек живут за 
чертой бедности и 
крайне нуждаются в 
кредитах, однако вы-
плачивать установ-
ленные проценты за-

ведомо не могут. По оценкам 
Банка России, на начало 2024 
года заёмщиками только мик-
рофинансовых организаций 
были 4 млн россиян, ещё 3,9 
млн имеют долги не только пе-
ред МФО, но и перед банками. 
Таким образом, МФО работают 
с 15,8% российских заёмщи-
ков. 69% клиентов платят 
только по одном займу, 14% – 
по двум, а 11% имеют задол-
женность одновременно по че-
тырём и более! Доля просро-
ченных займов составляет 
почти половину. То есть явле-
ние разрастается, и не от хоро-
шей жизни! 

«Чаще всего людям, которые 
приходят перехватить пару ты-
сяч до пенсии или стипендии, 
не объясняют всех условий та-
кого удобного, на первый 
взгляд, кредита. А между тем 

ставка составляет 2% в день, 
или 730% в год, плюс штраф-
ные санкции за просрочку. Вы 
только вдумайтесь в эти 
цифры! Это гораздо страшнее, 
чем запрещённые игровые ав-
томаты!» – ещё в 2016 году 
возмущался депутат КПРФ Ге-
оргий Камнев. 

 
Надувание кредитного 

пузыря 
Социальные последствия та-

кого явления не могут не пугать 
ответственных политиков. По 
этой причине КПРФ регулярно 
вносит в Госдуму законо-
проекты о запрете МФО.  

«Мы живём не в 90-е годы, 
когда паяльник и утюг были ос-
новным средством выбивания 
долгов, – неоднократно за-
являл с трибуны депутат Алек-
сей Куринный. – Поэтому надо 
в принципе запретить МФО, 
иначе надувание кредитного 
пузыря закончится плохо». 

Попытки Компартии бо-
роться с МФО длятся уже долго: 
ещё в далёком 2014 году депу-
таты Валерий Рашкин и Сергей 
Обухов предлагали если не за-
крыть МФО, то по крайней 
мере существенно урезать их 
полномочия: ограничить сумму 
процентов по договору кредита 
и платежей, связанных с неис-
полнением или ненадлежащим 
исполнением заёмщиком усло-

вий кредитного договора, а 
также права кредитных и мик-
рофинансовых организаций 
требовать досрочного воз-
врата всей оставшейся суммы 
займа вместе с причитающи-
мися по договору процентами и 
пенями. Кроме того, коммуни-
сты предлагали с 1 января 
2016 года аннулировать всю 
информацию о нарушении за-
ёмщиком сроков возврата ос-
новной суммы долга и уплаты 
процентов по договору займа, 
если заёмщиком произведено 
полное погашение основной 
суммы долга, процентов по 
кредитному договору и плате-
жей, связанных с неисполне-
нием или ненадлежащим ис-
полнением заёмщиком усло-
вий договора займа.  

Этот проект, пролежав два 
года, увы, был отклонён. 
Правда, в 2022 году годовую 
ставку микрозаймов огра-
ничили до… 292%. До этого 
было 365%. 

С тех пор многое изменилось: 
по данным Национального 
бюро кредитных историй, в 
2023 году россияне взяли ре-
кордное количество микрозай-
мов – 34,91 млн. Это рекорд-
ный показатель – он на 12,25% 
больше количества ссуд, выдан-
ных в 2022 году и почти на 22% 
больше, чем в 2021-м. А воз, 
как водится, и ныне там. 

Александра Смирнова
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Набор в команду контроля за выборами! 
Группа координации контроля за 

выборами МГК КПРФ проводит набор 
добровольцев, неравнодушных к обес-
печению честных выборов в городе 
Москве, для направления наблюдате-
лями на выборах депутатов Москов-
ской городской Думы в сентябре 2024 
года. 

Система работы КПРФ по контролю 
за выборами отработана годами и опи-
рается на постоянно действующую ор-
ганизационную структуру, квалифици-
рованную юридическую службу, представительство в избира-
тельных комиссиях всех уровней. 

До начала реальной работы планируется обязательное об-
учение участников, выдача методических материалов, распре-
деление по избирательным участкам. 

Пресечь фальсификацию выборов можно только большой, 
сплочённой командой, объединённой целью чистоты выборов. 
Приглашаем в эту команду всех честных граждан, вне зависи-
мости от политических взглядов, принадлежности к оппози-
ционным партиям и общественным организациям. 

Группа контроля за выборами МГК КПРФ ждет вас. Онлайн-
запись на сайте https://msk.kprf.ru/control/ или на электрон-
ную почту: control.kprf@bk.ru  

О себе просьба сообщить: 
1. Фамилия, имя, отчество,   
2. Ваш телефон для связи,  
3. Ваш е-mail,   
4. Административный район, предпочтительный для работы 

в УИК,  
5. Опыт работы на выборах. 

Справки по телефону: 8(499) 444-23-48 моб.

Тел. 8 (495) 318-51-73 Эл. почта: join@msk.kprf.ru Сайт: https://msk.kprf.ru/join
ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

Микрозаймы: все достоинства — миф
Спикер Совета федерации Валентина Матвиенко 

призвала закрыть микрофинансовые организации. 
По её мнению, люди, которые пользуются их услу-
гами, часто сталкиваются с проблемами и, как она 
выразилась, «попадают в реальную кабалу, но всё 
как бы по закону». На заседании Совета по разви-
тию финансового рынка при верхней палате Вален-
тина Ивановна высказалась безапелляционно: «Я 
не могу видеть уже по телевизору вот эти страш-
ные трагедии людей, которые берут кредиты в мик-
рофинансовых организациях, квартиры отдают, 
деньги большие. Нельзя их вообще закрыть?» 


